



San Benito

Boletín Informativo de la Hermandad del S^{to}. Sacramento. Pontificia y Real Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación
AÑO 3 - NUM. 13 - MARZO - ABRIL 1970

Con Censura Eclesiástica

PRIMER MARTES SANTO y 1970 EN MARTES SANTO

A) AÑO 33 DE LA ERA CRISTIANA

Era la **última** Semana de la vida terrestre de Cristo... Ultimaba Jesús, con urgencia, su Magisterio mesiánico... El Martes fué su **última** etapa de Gran Profeta, que anuncia el Mensaje de salvación. De ahí que fué jornada agotadora, a más de definitiva e irreversible, insistiendo en las **últimas** invitaciones, con cierto tono de aspereza, nacida de un Amor ultrajado, a su pueblo elegido, su Israel, para volverle al Padre y que aceptara el mensaje, que, de su parte, traía.

Muy de mañana parte con los suyos desde Betania... en el camino hacia Jerusalén, Pedro llama la atención, lleno de estupor, hacia la **higuera maldita** por Jesús el día anterior (Lunes Santo) y que estaba totalmente seca.

Este hecho será en este **primer Martes Santo**, como el punto de arranque, de su predicación, durante todo el día y ya bien entrada la noche, ya que el Miércoles lo pasará en un retiro y soledad, con los que se prepararán El y los suyos para los grandes Misterios del Jueves Santo.

Yo quisiera, hermano Cofrade, que tú, en estos días de Cuaresma, repasaras, para meditarlo hondamente, el contenido de estas enseñanzas de Jesús en este primer Martes Santo, que son de ayer y para hoy, para tí y para mí, lecciones de eterna actualidad. Te aconsejo desempolves el ejemplar, que la Hermandad te regaló y yo te iré guiando paso a paso por estos capítulos de los Santos Evangelios y creo que te será de mucho provecho, el que leyéndolos pausadamente en estos días, te sirvan de meditación silenciosa, durante las largas horas del recorrido procesional de tu Martes Santo, dirigiendo durante él tu mirada, llena de fé, unas veces a tu Cristo de la Presentación, otras a tu Cristo de la Sangre y no olvides de mirar con ternura de hijo a tu Madre de la Encarnación.

Para ello ahí te enuncio los temas y capítulos más importantes:

- a) La higuera maldita por Jesús, se seca: Mt. 21, 20-27; Luc. 20, 1-8.
- b) El perdón de las injurias - en el mismo capítulo.
- c) Parábola de los convidados a la boda regia: Mt. 22, 1-14.



- d) Licitud del tributo al César: Mt. 22, 15-22; Mc. 12, 13-17; Luc. 20, 20-26
- e) Diálogo con los saduceos sobre la resurrección: Mt. 22, 23-33; Mc. 12, 18-17; Luc. 20, 27-40.
- f) Insistencia en el **Gran Mandamiento del Amor**: Mt. 22-34-46.-Mc. 12, 28-37; Luc. 20, 41-44.
- g) Polémica con los fariseos sobre la ambición y la hipocresía: Mt. 23, 1-12; Mc. 12, 38-39; Luc. 20, 45-46.
- h) Jesús predica y amenaza a Jerusalén con su ruina: Mt. 23, 34.
- i) Coloquio con unos gentiles: Joh. 12, 20-36.

Y dentro de estos pasajes evangélicos, tiene una importancia excepcional el **discurso escatológico**, es decir, su última palabra sobre los últimos acontecimientos de la ciudad santa antes y en su ruina y su segunda venida en gloria y majestad:

- 1.º Parte: Ruina y destrucción del templo: Mt 24 - Mc. 13 y Lc. 21.
- 2.º Parte: Exhortación a la **Vigilancia** con las parábolas de: a) el lago y el ladrón; b) los siervos vigilantes; c) las vírgenes prudentes y necias y a) la de los talentos - Mt. 24 y 25 Mc. 13 - Luc. 21.
- 3.º Parte: El juicio final y las señales que le precederán - Mt. 25.

B) AÑO 1970 DE LA ERA CRISTIANA (Martes Santo)

Son las **once de la mañana**... Ha comenzado la Santa Misa... el gran acto eucarístico, que como Sacramental, tu Hermandad va a ofrecer al Padre, como primer paso, estático y quieto, pero vivo y real... Cristo se va a ofrecer como víctima viva e inmolada... Tu ¿asistirás?

Son las **cuatro de la tarde**, comenzáis a formar vuestras filas para entrar en la Parroquia, vas a pasar por delante del Sagrario. ¿No tienes nada que decir a tu Cristo del Sagrario? ¿Crees, como dice el acto de profesión de fe de tus Reglas, que Cristo está realmente presente en la Sagrada Eucaristía? y ¿verás realmente esa presencia?... Después pasarás ante las Sagradas Imágenes, pero como durante el recorrido las irás mirando y meditando... ¿sobre qué?

¿No te parece bien que medites sobre lo que Jesús pensó, dijo e hizo el primer Martes Santo y te apliques su Doctrina? Podrías hacerte estas o parecidas preguntas: ¿Soy higuera seca... porque no he dado los fruto que Dios exigía de mí y que tantos Martes Santos me ha urgido?

¿Tengo un corazón generoso, cristiano para perdonar?

¿He acudido al banquete regio de la Eucaristía en el Quinario—en los Ejercicios que organizó mi Hermandad, o en la Misa de hoy Martes Santo, sabiendo que a ello me obliga mi condición de cristiano y de Cofrade? o ¿me excusé alegremente, tal vez porque mi fé...?

¿Creo de verdad, sinceramente en Cristo, en su Iglesia, en sus dogmas, o para mí el cristianismo no es más que un agradable teatro, bello si quieres, pero irreal, en el que yo represento un papel (de nazareno de Martes Santo), que, terminada la carrera procesional, se acabó y hasta el año próximo?

¿El precepto de la caridad y el más urgente e importante de la Doctrina de Jesús, es para mí, bella teoría, o lo encarno en mi vida?

¿Qué parecidos encuentro en mi vida con la ambición e hipocresía de esos personajes, que en el Evangelio se llaman fariseos, fustigados sin piedad por Cristo?

¿Me han impresionado los castigos de Dios a su pueblo elegido, Israel, porque no quiso recibirle ni escuchar el mensaje de su Hijo?

¿Que me dicen esas palabras, tristemente proféticas en labios de Pilatos: **He ahí al hombre**... el hombre que él cree, justo—honrado—cabal y no obstante lo condena, presionado por el temor, la cobardía y la exposición a perder su puesto. ¿Que te dejas llevar de la cobardía y del respeto humano en la profesión de tu fé?

Haz Cofrade, una pausa y mira al Cristo de la Sangre y pregúntate:

¿Creo que es el Hijo de Dios? ¿En el que Dios tiene sus complacencias porque es su Hijo Amado, del que me dijo «Escúchalo»?

¿La sangre redentora, lo será para mí? ¿Tuve yo parte en esta carnicería que el odio, el rencor y la envidia hicieron en Jesús... con mis pecados...? ¿Puedo hoy Martes Santo mirar a mi Cristo de la Sangre sin avergonzarme, sin miradas de arrepentimiento...?

¿Te dicen algo las lágrimas de nuestra Madre de la Encarnación?

Yo, Hermano, te diría muchas cosas más, pero temo ser mal comprendido cuando solo me mueve a hablarte de corazón a corazón el amor que siento por la salvación de tu alma, porque seas un Cofrade sincero, porque no hagas teatro y tu puesto en las filas de la Cofradía sea una afirmación seria y formal de tu condición de cristiano que crees de verdad y tu vida es vivo reflejo de esa fé. Confidencialmente te digo que tu me has hecho sentirme fracasado en mi cargo de Director Espiritual, pues muchas veces he pensado ¿seré yo culpable por mi falta de tacto, por mi desidia, por lo que sea de que tu no seas un Cofrade fervoroso y sincero?. Por ello necesito que me lo digas... que dialoguemos... que asistas a los Retiros... a los cultos... Nos veremos y todos juntos planearemos esa renovación de nuestra Hermandad, que es exigencia de la Iglesia postconciliar. Son necesarias tus iniciativas, tus puntos de vista, tu aportación. Tenemos que contar contigo no solo un día al año, el Martes Santo, sino todo el año, pues no olvides, tu que amas a tu Cofradía como yo, que se cierne sobre nosotros un fantasma, que según los agoreros pesimistas, puede dar al traste con nuestras Cofradías y todos juntos podemos dar esa batalla, si nos renovamos. si nos proyectamos con nuevos ideales cristianos y actuales, porque si hace cuatro siglos las Cofradías fueron fuentes de vitalidad religiosa y de testimonio cristiano avasallador ¿porqué no pueden serlo ahora, si nos empeñamos?. No esta mal recordar aquello. O renovarse o morir.

José Sánchez-Barahona, Pbro.
Director Espiritual

OFRENDA A LA CARIDAD

Como ya sabes, hemos instituido para el Martes Santo, nuestra ofrenda a la Caridad.

Habrás recibido un sobre en el que, en la cuantía que puedas, esperamos que de forma anónima deposites a los pies de nuestra Virgen de la Encarnación tu ofrenda.

Recuerda que tu Hermandad nunca te pide aportación económica. Nuestro deseo es que nos sintamos unidos en la Hermandad, que tengamos un mayor contacto espiritual y sobre todo que nuestra condición de cofrades nos haga comprender que nuestra Hermandad crecerá en tanto y cuanto practiquemos la Caridad fraterna entre todos. Por ello hoy, quizás por primera vez, tu Hermandad te pide un donativo, no para emplearlo en varas, ni flores ni música, sino para el fin más hermoso que se pueda emplear: La Caridad.

Confiamos en tu generosidad y como ya te indicamos en el sobre de tu Ofrenda, dá lo que puedas y cierra el sobre. La caridad es más valiosa si es anónima, pero, por favor, no dejes de entregar tu sobre.

El Martes Santo habrá una cesta ante el paso de Nuestra Virgen de la Encarnación y allí deberás depositarlo. Si no puedes venir hasta la hora de salir la Cofradía, hasta entonces estará la cesta esperando tu Ofrenda. Pero estamos seguros que tu Estación de Penitencia la harás con un sentido cristiano mas hondo, si antes has cumplido con el precepto evangelico más importante: La Caridad hacia tu hermano.

Gracias una vez más en nombre de tu Hermandad de San Benito.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Después de nuestro Quinario, la Hermandad ha organizado unos Ejercicios Espirituales que se celebrarán ante el "paso" del Santísimo Cristo de la Sangre, y serán dirigidos por nuestro Director Espiritual.

La vitalidad de nuestra Hermandad ha de conseguirse a base de nuestra formación, de nuestra perfección cristiana, de conseguir una unidad de vida, de vivir en cofrade siempre, de dar testimonio que ejemplarice a cuantos nos rodean y en fin, que donde se encuentre un cofrade resplandezca la presencia de un auténtico cristiano. Por ello, hemos de aprovechar estos días de retiro que nos brinda Nuestra Hermandad de San Benito y que nos sirva para meditar, hacer una parada en nuestro quehacer diario y examinar si en nuestra condición de cofrade seguimos la línea que nos exige nuestro cristianismo.

La Hermandad te ruega asistas a estos Ejercicios, pues se han organizado con el único objeto de procurar el mayor perfeccionamiento espiritual de sus hermanos. Y con la esperanza de que Nuestra Hermandad ocupe un lugar de privilegio, que lleguemos a conseguir "la santa ambición" de ser auténticos cofrades seguidores de Cristo. Y el vehículo lo tenemos sabiendo aprovechar estos ejercicios, estas cinco noches, del 10 al 14 de Marzo. Confiamos en tu asistencia y no defraudes a quienes tienen puesta su esperanza y su ilusión en el mayor perfeccionamiento espiritual de toda la Hermandad.

MARTES SANTO

Ya es tradicional la Misa de Comunión que celebramos ante nuestro "paso" de Virgen todos los Martes Santo a las 11 de la mañana. Confiamos asistiráis este año a este primer acto de Nuestra Hermandad, por ser el más importante, y todos nos dispondremos a hacer una cristiana Estación de Penitencia después de haber asistido al Banquete Eucarístico que Nuestro Señor nos ofrece.

Entonces es cuando tendrá sentido cofrade vestir nuestra túnica de nazareno y Dios se considerará honrado, si vamos llenos de El, en nuestro acompañamiento penitencial.

Por ser la Misa de Comunión más importante de Nuestra Hermandad, esperamos no faltes a ella.

A las una de la tarde y en presencia de las primeras Autoridades de la Región, se celebrará el Acto de entrega de la Imagen del Santo Angel de la Guarda, Patrón de las Fuerzas de Policía Armada de toda España, por el Jefe de esta Circunscripción y en presencia del Excmo. Sr. Capitán General de esta Región Militar.

A continuación actos de homenaje a la Hermandad de Donantes de Sangre, a la que se nombra corporativamente Hermanos de Honor del Santísimo Cristo de la Sangre. Acto de confraternidad al Asilo de Ancianos de las Hermanitas de los Pobres, y homenaje corporativo a los costaleros de Sevilla representado en su Patrona, la Santísima Virgen, Madre de Dios del Rosario.

Se impondrán asimismo insignias de oro de Nuestra Hermandad a varios Hermanos de Honor y beneméritos, que en varias ocasiones han demostrado su celo y cariño a nuestra Cofradía.

Remite:

HERMANDAD DE SAN BENITO - San Benito, 3 - SEVILLA